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CONSEIL D’ÉCOLE du 4 juin 2024 

Absents excusés : Mme Guillerm, inspectrice de l’éducation nationale  
         Mr Meley, parent élu 
Présents pour les parents élus: Mmes Callens Goujon et Serre, Mrs Darnet, Jaillet et Rome 
Présents pour la mairie : Mme Bachelard et Mr Mure 
Présent en tant que DDEN : Mr Just 
Présentes pour l’école : Mmes Chanut, Barrellon, Barthélémy, Bourrin, Champier, Linossier, Entressangle, Xiong 
 

Rédaction du compte-rendu : Parents élus 
 

I. ANNEE SCOLAIRE 2023/2024 
 

1/ Évaluation d’école : échanges autour du rapport d’évaluation 
 
Le rapport d’évaluation réalisé par l’équipe externe a été transmis le 3/6/24. Il servira de base à la 
rédaction du Projet d’Ecole, travail qui démarrera dès cette fin d’année scolaire.  
 
Certains points particuliers sont mis en évidence : 
 
O « Renforcer les liaisons école/famille ». Actuellement des rendez-vous sont proposés aux parents par 
les enseignantes de manière ponctuelle, en fonction des besoins repérés. L’organisation va tendre à 
proposer des rendez-vous annuels systématiques.  
 
O « Clarification du rôle des parents ». L’équipe pédagogique a besoin de la mobilisation des parents 
pour aider les enfants à investir le cadre scolaire et les apprentissages. Un courrier à destination des 
parents a été préparé dans le but de transmettre des indications essentielles au travail de co-éducation ; il 
sera transmis à la rentrée à tous les parents à partir du CP.  
 
O « Programmation et homogénéisation des outils de cycles ». Les changements concernant les 
programmes des cycles 1 et 2 vont être officialisés sous peu ; ceux pour le cycle 3 arriveront en cours 
d’année scolaire 2024-2025. 
 
O « Renforcement de la liaison école-collège ». Certaines activités de liaison ont été laissées de côté 
ces dernières années du fait de la période Covid et des changements de direction au sein du collège de 
Veauche. La réflexion quant à un travail de collaboration entre le collège et l’école est déjà amorcée pour 
l’an prochain.  
 
O « Prise en compte du temps de l’enfant dans sa globalité (7H30-18H) ». Un travail est à continuer 
concernant le temps de travail des ATSEM qui ont une place essentielle dans l’accompagnement 
pédagogique des élèves de maternelle. Actuellement, seule une ATSEM est présente sur l’école les après-
midis, ce qui est insuffisant au regard du nombre d’élèves. Des petits temps quotidiens d’échanges entre 
institutrice et ATSEM sont également essentiels pour planifier l’organisation de la prise en charge des 
élèves. Par ailleurs, des réunions trimestrielles vont devoir être mises en place. La mairie prend note de la 
demande d’augmenter le temps de présence des ATSEM.  
Nous évoquons le projet de remettre en place des commissions pluricatégorielles qui permettraient une 
réelle réflexion à propos du temps de l’enfant (règles de fonctionnement communes entre école et 
périscolaire, organisation des temps de couchette pour les petits mangeant à la cantine…).  
Deux points particuliers sont soulevés : d’une part le règlement de la cantine qui sera retravaillé, voté 
pour le prochain Conseil d’Ecole et affiché ; d’autre part le besoin de matériel extérieur solide dédié au 
périscolaire qui permettrait de « canaliser » les besoins de décharge motrice des enfants, et pourrait être 
stocké dans de grandes malles extérieures fermées (la mairie prend note de ces besoins matériels).   
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2/ Rappels règlement 
 
O Interdiction des objets connectés au sein de l’école, y compris les montres connectées 
O Interdiction de fumer et vapoter dans l’enceinte de l’école 
 

3/ Projet NEFLE : validation et déblocage des fonds 
 
La demande de financements via le projet NEFLE a été initié par le corps enseignant à l’automne 2022. 
Après de nombreuses démarches, le déblocage des fonds a été fait en avril 2024, pour une somme 
d’environ 19500 euros. Les devis ont été validés et les outils pédagogiques commandés sont en cours de 
réception. Parmi ces derniers, on retrouve : 

- Des albums bilingues français/anglais 
- Des méthodes pédagogiques pour tous les niveaux d’apprentissage 
- 12 ordinateurs, fixes et mobiles 
- Un vidéoprojecteur 
- Des écrans de vidéo-projection 
- Des casques audios 
- Des enregistreurs MP3 pour les plus grands 
- Des boites à histoires pour les plus petits 

 

4/ Les projets au sien des classes depuis le dernier Conseil d’Ecole 
 
Classes de maternelle 

- Animation autour du cycle domestique de l’eau (Loire Forez) 

- Spectacle de la compagnie des 3 chardons 

- Plantations  

- A venir : visite de la ferme de Caroline Collange et jeu de piste ; initiation au tri sélectif 
 
CM2 

- Visite de bénévoles d’Électriciens sans frontières 

- Intervention de l’infirmière scolaire concernant l’éducation aux changements pubertaires et à la vie 
affective 

 
Interclasses 

- Maternelles/CP-CE1 randonnée et pique-nique 

- Maternelles/CP-CE1 ateliers philosophiques 

- Échanges entre les GS et les CP autour de temps de lecture et d’ateliers dans le cadre de la liaison 
GS/CP 

- CP-CE1/CE2 ateliers biodiversité (Loire Forez) 

- MS-GS/CE2/CM1/CM2 opération nature propre ; ré-exploitation des déchets dans un projet 
artistique 

- CE2/CM1 Visite de la centrale hydroélectrique du barrage de Grangent (information et prévention 
des risques) et Visite du château d’Essaloi (Loire Forez) 

- Cycle 3 : Atelier un ancien élève devenu archéologue 

- A venir : randonnée sur les bords de Loire 
 
NB : Plusieurs articles sont disponibles sur le blog de l’école concernant toutes ces activités ! 
 

5/ Kermesse et chants des enfants à 15H45 
 
Un mail a été transmis aux familles concernant l’organisation relative au plan vigipirate ; un second mail de 
la part du sou des écoles a également été envoyé afin de demander la mobilisation des parents nécessaire 
au bon déroulement de la kermesse 
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6/ Organisation des JO du 20 juin au 2 juillet 
 
Il s’agit d’un projet initié lors du Conseil des Elèves. Toutes les classes seront concernées. 
Les équipes seront constituées en inter-âge, 6 équipes représentant 6 continents ou zones géographiques. 
Au sein des équipes, des épreuves seront dédiées aux plus petits et d’autres aux plus grands (athlétisme, 
sports collectifs…).  
Une course solidaire se déroulera fin juin, en présence des parents qui le souhaitent ; ils seront mobilisés 
pour préparer le gouter. L’association représentée est cette année « Les lucioles s’allument », dont le but 
est de faire connaitre la thrombophilie, maladie hématologique complexe ; des dons pourront se faire de 
manière libre.  
 

7/ Accueil des stagiaires de seconde 
 
5 élèves de 2nde générale seront accueillis successivement en stage an sein de l’établissement courant 
juin, pour une ou deux semaines.  
Un livret d’accueil des stagiaires a été réalisé afin d’accompagner leur intégration et positionnement 
« professionnel » au sein de l’établissement.  
 

II. PREPARATION ET PERSPECTIVES ANNEE SCOLAIRE 2024-2025 
 

1/ Élection des représentants des parents d’élèves au conseil d’école 
 
Vote réalisé concernant les modalités d’organisation : Vote uniquement par correspondance 
Contres = 0.  Absentions = 0.  Vote par correspondance adopté à l’unanimité (15). 
 
L’équipe enseignante a témoigné le besoin de l’aide des parents pour plier/envelopper (opération prévue 

vers fin septembre soit 10j avant la date 15 octobre) 

 
Les parents d’élèves élus présents ce jour s’engagent à y participer. 
 

2/ Effectif prévisionnel de rentrée 
 
En cette fin d’année, 150 élèves sont présents. Au regard des départs et arrivées, il y aura en septembre 

2024 148 élèves (1), ce qui implique qu’il n’y aura pas de fermeture de classe.  
 
PS = 23, MS = 12, GS = 20, CP = 20, CE1 = 17, CE2 = 8, CM1 = 31, CM2 = 17 
 
Une répartition dans les classes a été proposée (avec une contrainte d’effectifs maximum pour les niveaux 
GS, CP et CE1) ; l’établissement attend un retour de l’Inspection de l’Éducation Nationale.  
 

3/ Organisation de la préparation de la rentrée en PS et liaison GS/CP 
 
L’école est en lien avec les familles des futurs PS depuis plusieurs mois. Les pré-inscriptions ont été 
réalisées, les livrets d’accueil transmis. Un temps de rencontre avec Mme CHAMPIER est prévu sur juin 
dans la classe de PS. Une visite de l’école est prévue avec Mme CHANUT fin août pour toutes les 
nouvelles familles et les nouveaux élèves.  
 

4/ Informations de rentrée 
 
La rentrée des PS se fera de manière échelonnée sur la première semaine afin de proposer aux enfants un 
accueil plus individualisé.  
 
La liste des fournitures à acheter par les familles sera transmises aux élèves avant l’été et sera publiée sur 
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le blog de l’école.  
 
La répartition des élèves dans les classes sera affichée (panneau extérieur) le 31 aout, suite à la réunion 
de pré-rentrée du corps enseignant ; elle sera également disponible sur le blog.  
 

5/ Enseignement de la natation 
 
Dès la rentrée, les classes au sein desquelles il y aura des CP, des CE2 et des CM2 bénéficieront du cycle 
natation. Ils se rendront les lundis matins et jeudis matins à la piscine de Montbrison du 9 septembre au 11 
octobre.  
Les bonnets de bains ont été commandés, ils seront revendus à prix coutant aux parents. Chaque enfant 
d’une même classe portera donc un bonnet identique, ce qui facilite l’organisation de l’activité natation et 
permet une plus grande sérénité des élèves lors de ces sorties.  
 

6/ Évaluations nationales CP – CE1 – CM1 
 
Ces évaluations sont obligatoires. Elles ont lieu début d’année, dans un cadre prédéfini (livret fourni par le 
Ministère, analyse informatisée des résultats). Ces évaluations tendent à mettre en lumière les niveaux de 
compétences des élèves. Nous échangeons sur le fait qu’une évaluation réalisée à un instant T n’objective 
que partiellement les compétences.  
Il n’y a pour le moment pas de consignes officielles relatives à des évaluations nationales pour les autres 
niveaux.  
 

7/ Autres projets 
 
O CM1 : « Savoir rouler à vélo », co-financement Loire Forez Agglomération et Mairie. Cette activité 
nécessite un encadrement supplémentaire, donc la présence de parents agréés Éducation Nationale (un 
test de circulation à vélo leur est proposé pour valider l’agrément qui est valable plusieurs années ensuite).  
 
O Automnale du livre à Sury-Le-Comtal : l’inscription de l’école est en attente de confirmation. Financement 
par Loire Forez Agglomération. Des auteurs viennent rendre visite aux élèves en classe, les maternelles 
sortent voir un spectacle et des productions artistiques des élèves sont intégrées à une exposition ouverte 
au public. En compensation de la participation des élèves, un bon d’achat à destination de l’école est offert 
pour la librairie La Puce à l’oreille.  
 
O Cycle 2 : Classe découverte pour les élèves de Mme LINOSSIER et de Mme CHANUT. Du 11 au 13 juin 
2025 à Bully (42), pour un séjour « Sport et Environnement ».  
Des subventions du conseil général sont possibles, mais une grande partie du financement reste à trouver 
(budget total de 8575 euros).  
 
 

III. DEMANDES FAITES A LA MAIRIE 
 

1/ Temps ATSEM 
 
Nous refaisons le point sur les besoins supplémentaires de temps de travail des ATSEM qui sont 
actuellement 2 le matin mais seulement 1 l’après-midi.  
Nous soulignons que le nombre d’élèves de maternelle augmente encore, et que leur scolarisation 
obligatoire implique que sont accueillis des enfants encore peu autonomes, notamment sur la question de 
l’hygiène. A noter que cette année, seuls 2 enfants de PS ne sont pas présents l’après-midi, les parents 
ayant eu dérogation pour conserver leur contrat nourrice. 
 

2/ Travaux et réparations 
 
O Rideau occultant intérieur pour la salle de réunion, ce qui permet de stocker plus sereinement du 
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matériel (la cour de l’école est accessible le weekend pour des évènements privés). Au regard de 
l’inventaire en cours, le montant des biens couverts par les assurances (mairie et école) sera peut-être à 
réévaluer.  
O Poignée du portillon 
O Poignée de la porte de la cantine, couloir donnant accès aux poubelles 
O Dérouleur de papier toilettes dans les WC adultes PMR 
O Carrelage au mur dans la cantine 
O Chasse d’eau des maternelles (cale pour minimiser la pression) 
O Crochets pour les balais de ménage 
O Installation des vidéo-projecteurs et des écrans 
O Borne relais pour le téléphone qui actuellement ne fonctionne pas à l’extérieur du bâtiment. La mairie 
informe que le devis a bien été reçu. 
O Accès internet dans l’ensemble de l’espace des maternelles 
O Coffrage des câbles dans la classe de Mme Chanut (arrivée fibre) 
O Pommeau et rideau dans la douche des maternelles 
O Clés des toilettes du foot : la mairie indique que les toilettes sont normalement tout le temps ouvertes 
O Ventilateurs aux plafonds. La mairie a prévu, en plus, des voiles d’ombrages pour minimiser le soleil 
direct  
De nombreux travaux de plus grande ampleur sont à réaliser à plus long terme. 
 
La mairie informe qu’ils ont reçu gratuitement un détecteur de qualité de l’air + température + hydrométrie, 
il sera placé dans l’école (lieu fixe à déterminer).  
 
Le rapport d’évaluation externe pointe également deux problématiques : 

- Grillages de la cour trop bas et trop souples 

- Accès des pompiers qui pourrait être ouvert par tout le monde 
 
 

IV. RETOUR DES REPRESENTANTS D’ELEVES 
 
Un petit questionnaire a été envoyé aux parents pour préparer ce Conseil d’École. Il y a eu 45 retours.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Points soulignés : 

- Accès dangereux 

- Incivilités concernant les zones 
de stationnement 

 
Réponse faite par la mairie en fin de 
réunion 

Nous rappelons que pour toute 
problématique individuelle, les parents 
sont invités à prendre contact avec 
l’enseignante ou la directrice. 
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Plusieurs parents déplorent trop peu d’activités et 
séjours. Nous rappelons que tous les projets et sorties 
nécessitent d’une part un investissement et une 
organisation particulière des enseignantes, et d’autre part 
un financement important. 
 
C’est dans ce but que le Sou des Ecoles œuvre 
bénévolement du mieux possible ; plus nombreux seront 
les parents mobilisés, plus important sera le budget pour 
les sorties et activités.  

La mairie est remerciée pour les travaux effectués. 
La question de l’intimité en classe de maternelle est soulevée par 
plusieurs parents. 
 
Concernant la propreté des lieux, l’équipe enseignante souligne que 
des vérifications en fin de journée leur permette d’observer un état 
de propreté correct. Par ailleurs nous rappelons que les élèves qui 
utilisent les sanitaires ont la responsabilité de ne pas les salir 
excessivement au moment de leur passage.  

 
Nous évoquons également l’aération obligatoire dans tous les 
sanitaires. 

Nous renvoyons à la lecture de tout ce qui a 
déjà été évoqué comme projets de travaux. 
 
Concernant l’étanchéité de la toiture, le 
problème de fuites a été réglé après 2 
passages de l’entreprise. Nous soulignons 
toutefois l’ancienneté du bâtiment, et donc de 
l’étanchéité globale.  

Nous tenons à indiquer que de nombreux commentaires mettent en avant la gentillesse et 
la bienveillance des professionnelles. 
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PRESENTATION DES TRAVAUX MUNICIPAUX PREVUS 
 
La marie nous présente les plans concernant le projet de réaménagement du centre (accès mairie, parking, 
espaces verts, zones piétonnes…).  
Le nombre de places devant l’école sera réduit, et la circulation de ne sera plus possible (entrée et sortie 
du parking par le même accès). L’arrêt de bus se situera près du monument aux morts. L’accès piéton 
depuis le parking couvert sera amélioré.  
Le calendrier actuel prévoit un démarrage cet été des travaux qui dureront jusqu’à fin 2024.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Certains parents questionnaient l’affichage 
des menus. 
 
La mairie indique que les menus ne sont plus 
affichés à l’avance car certains parents 
inscrivaient leurs enfants en fonction de 
l’intérêt des menus.  


